

Asiatische Mörtelbiene gesucht!



© Rickenbach

Wie der Name bereits verrät, stammt die Asiatische Mörtelbiene (*Megachile sculpturalis* Smith, 1853) ursprünglich aus Asien. Sie ist in Europa erst vor einigen Jahren eingewandert. In den vergangenen Jahren hat sie sich rasch über Frankreich, die Schweiz bis nach Österreich, Ungarn und Slowenien ausgebreitet. Die asiatische Mörtelbiene ist eine eindrucksvolle Wildbiene. Mit rund 1,5-2,5 cm ist sie größer als Honigbienen. Der rot-bräunliche Pelz am Vorderkörper hebt sich deutlich vom restlichen schwarzen Körper ab. Somit ist sie leicht von anderen heimischen Wildbienen unterscheidbar. Die exotische Wildbiene benötigt Hohlräume in Totholz zur Aufzucht ihrer Jungen. Deshalb ist sie ein häufiger Gast bei künstlichen Nisthilfen. In den Monaten Juni bis August bezieht sie dort Bambus- und Papppröhrchen mit einem Durchmesser von mindestens 9 mm.

Eine gesichtet? Dann gleich melden auf naturbeobachtung.at!

